



教育目標 よく考える子、心ゆたかな子、健康な子

学校便り

5月号

中央区立月島第三小学校
TEL03-3531-7225

子どものいろいろな面を見つける

副校長 加藤 賢一

◎4月の疲れ

早いもので、令和7年度がスタートして1か月がたちました。入学式では緊張していた1年生も今では6年生のお世話もあり、安心して楽しく過ごしている様子が見られます。先日から学校探検が始まりました。担任の先生と職員室に来たときは、元気な挨拶ができました。初めて見る職員室に目を輝かせていました。

さて、ゴールデンウィークを前に、子どもたちの疲れが垣間見えます。子どもに限らず皆様も、この1か月は新しい環境、変化があり思った以上につかれていることと思います。できる限り普段の生活リズムを維持しながら、4月の疲れを取っていただくようお願いいたします。5月10日(土)は、学校公開となっています。ご来校いただき、お子様の様子をぜひご覧ください。

◎子どもを多面的に見ることの大切さ

子どもたちはみんな、性格、興味・関心、得意、苦手、学び方、感じ方、成長の仕方など、一人一人が違った大切な個性をもっています。家で感じないことでも、学校など集団の中で、人と人が関わり合うと、それぞれ違う個性と個性とがぶつかり合ったり、集団の生活がうまく合わなかったりして、学校で困り感や悩みをもつことがあります。

わが子は、3月に小学校を卒業しました。1年の時の担任より、「1年生の時はワイルドだったよね。だんだんとしっかりしてきて、立派になりましたね。」とその時を振り返りながら話をしました。家ではいろいろとあったにしても、学校ではちゃんとやっているだろうと思っていたのですが、「靴を脱いで床に置いた道具箱の中に足を置いていた」「サインペンで腕いっぱいにくがきをしてくる」など、驚かされることがありました。

想像していなかった姿に驚きましたが、自分も教員ですので、これまでの経験上、家の姿と学校の姿に違いがあることは知っています。さて、どうしようかと。

担任の先生には、気になることがあればぜひ教えてくださいと伝えました。また、家庭での様子も伝えますと。そうすることで、子どもの思いと一緒に考える機会を多くもたせてもらいました。頭ごなしに注意するのではなく、子どもがどうしてそうしたのか分かったとき、気持ちを理解しつつ、できることは伸ばし、改善することを少しずつ頑張らせることができました。6年間で多くの先生に見てもらえたことで、親が知らない子どものいろんな面が分かったことに、非常に感謝しています。

◎新たな一面を見せたときがチャンス

思ってもいない状況を知ったときは、子ども自身が社会の中で関わり合いに困っているときです。その子どもに対して、「こうあるべきだ」「こうでなければならない」という考えで接してしまうと、解決になりませんし、子どもが本来もっている個性を狭めてしまう可能性があります。

新たな一面を見せたときこそ、周囲の大人たちが、ちょっと環境の調整やサポートのやり方を工夫したり、困りごとや悩みに寄り添ったりするだけでも、子どもはやる気が高まったり、思わぬ成長を見せたりします。子どもが、もっている可能性や能力、個性を大いに発揮し、自信や意欲を高めて生活や学習ができるように、家庭と担任が連携してサポートしていくことが大切です。

ゴールデンウィークには、ぜひ、1か月の学校の様子をご家庭で振り返ってみてください。

学年のお知らせ(5月)

1年

- ・入学してから1ヶ月、学校生活のリズムに慣れてきました。授業中は一生懸命手を挙げ、休み時間は元気に遊び、給食をおいしく食べています。
- ・5月から、5時間授業が始まります。時間割を確認して、持ち物の用意をお願いします。また、下校は、クラスごとに帰ります。
- ・連絡帳に、㊦→家庭学習(宿題)
㊧→持ち物 ㊨→連絡(時間割の変更など)を書き始めました。確認の上、保護者の欄に印かサインをお願いします。
- ・20日(火)に遠足で千葉市動物公園(雨天実施)に行きます。詳細は、後日配布します遠足のしおりをご覧ください。
- ・6月中旬から水泳指導が始まります。詳しくは後日配布いたします手紙をご覧ください。

2年

【消防写生会について】

15日(木)の消防写生会では、レジャーシート、水筒、クレヨンを持たせてください。特にクレヨンの赤を多く使いますので、少なくなっている場合は補充をお願いいたします。

【生活科について】

1年生にあさがおや学校内のことなどたくさん教えたいことがあります、はりきって学習に取り組んでいます。2年生の学習では、野菜を育てる学習を始めます。自分で調べてみたいという気持ちもあり、お家の方に聞く場合もあるかと思えます。そのときは、ご協力をお願いいたします。

3年

- ・国語で国語辞典(キャラクターなし)を使用します。連休明けから学習する予定ですので、お子さんの使いやすいと感じる国語辞典と机の横に付ける小さめの手提げの用意をお願いいたします。
- ・算数バッグと植木鉢を2日(金)までに持たせてください。詳細は4月18日(金)の保護者会で配布したお便りをご覧ください。
- ・5月中旬より、図工の学習で「空き容器の変身」という活動をします。ご自宅で、ペットボトルやトレー、固めのカップなどのご準備をお願いいたします。詳しくは、児童にも指導し、クラスルームでも配信いたします。
- ・5月中旬より水泳指導が始まります。後日配布される手紙を確認して、準備をお願いいたします。
- ・26日(月)に柏学園へ行きます。様々な体験学習を予定しております。詳細については、後日配布するしおりで、ご確認ください。

4年

【セカンドスクール説明会について】

5月28日(水)15時より体育館にてセカンドスクール説明会を行います。

【遠足について】

6月5日(木)に遠足で清水公園へ行きます。(雨天時は国立科学博物館の予定)お弁当が必要なので、ご準備をお願いいたします。後日、しおりを配布しますので、持ち物などのご確認をお願いいたします。

5年

【家庭科の調理実習について】

エプロン・三角巾・ふきんのご準備ありがとうございます。使用後は持ち帰りますので、洗濯後、セットで保管をお願いします。記名のされていないものは、記名もお願いします。

【遠足について】

19日(月)遠足で高尾山に登ります(雨天時は別の場所に行きます)。当日は動きやすい服装、お弁当、大きめの水筒のご準備をお願いいたします。後日、しおりを配付しますので詳しい持ち物などはそちらをご確認ください。ケーブルカーに乗るため、乗車賃の370円を収集しました。ご協力ありがとうございました。

【メダカ飼育用ペットボトル(2L)について】

理科の学習で、メダカを飼育します。その際、2Lペットボトルを使って飼育しますので、空ペットボトルの準備をお願いいたします。詳しくは、クラスルームにてお知らせいたします。

6年

【挨拶当番について】

5月は6年生が挨拶当番を行います。毎日数人ずつで行い、担当の日は、8時に登校します。詳しい日程や担当は、クラスごとにお知らせします。

【家庭科の調理実習について】

6月に調理実習があります。エプロン・三角巾・手を拭くタオルの準備、記名をし、自分で付けられるようにしておいてください。実施日、詳しい持ち物等詳細は授業で説明し、後日お知らせいたしますので、ご確認ください。

しおさい

5月2日 特別支援学級合同遠足として柏学園に行きます。先日、自立活動の一環として、当日もっていく「おやつ」を購入する学習を行いました。当日、バスの出発時間に間に合うよう、8時20分までに登校させてください。よろしく申し上げます。

お知らせ

《学校公開》

今年度、初めての学校公開になります。たくさんのご参観をお待ちしています。

日時 5月10日(土)

・1～3校時授業公開(各クラスの予定は別途お知らせします。)

・4校時(11:20～)引き取り訓練を行います。(詳細は別途お知らせします。)

《掲示物について》

今年度より、廊下などの掲示物は個人を特定できるものは掲示しません。ご了承ください。

個人の作品につきましては、データでポートフォリオにしたり、ファイルに保管したりして、

お家に持ち帰ります。(データはお子様のタブレットでご確認ください。)

ぜひ、お家で鑑賞し、お子様の成長を見ていただけたらと思います。

《時程について》

A 時程: 掃除あり(5時間授業—14:20下校 6時間授業—15:10下校)

B 時程: 掃除なし(5時間授業—14:05下校 6時間授業—14:55下校)

土曜授業—12:20下校)

※教員研修や行事などで、4時間授業の場合は、13:05下校になります。

